

Zeitschrift:	Journal forestier suisse : organe de la Société Forestière Suisse
Herausgeber:	Société Forestière Suisse
Band:	22 (1871)
Heft:	9
 Artikel:	Réunion de la société des forestiers suisses
Autor:	Landolt
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-784399

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

JOURNAL SUISSE D'ÉCONOMIE FORESTIÈRE

Organe de la Société des forestiers suisses.

Rédigé par

EI. Landolt, W. de Greyerz et J. Kopp,

édité par

la librairie Hegner à Lenzbourg.

N^o. 9.

Septembre.

1871.

Le Journal suisse d'économie forestière paraît tous les mois chez **D. Hegner à Lenzbourg.** Chaque numéro est d'une feuille; le prix d'abonnement est de 2 fr. 50 par an, franco pour toute la Suisse. On peut s'abonner pour 2 fr. 70 à tous les bureaux de poste.

On est prié d'adresser à M. **EI. Landolt**, professeur à Zurich les envois concernant la rédaction; les réclamations relatives à l'expédition du journal doivent être faites à la librairie **Hegner** à Lenzbourg.

Réunion de la société des forestiers suisses.

La société des forestiers suisses s'est réunie le soir du 27 août à Alpnach, où elle a été reçue de la manière la plus cordiale par le comité local, une députation du gouvernement et les autorités communales de la localité. Le lendemain elle fit une excursion dans les forêts d'Alpnach, situées dans la vallée de la petite Schlieren; l'attention des membres se porta surtout sur un lançoir en fil de fer de 7000 pieds de longueur, et sur un chemin rondiné long de $\frac{3}{4}$ de lieue. Ces deux ouvrages ont été établis l'été passé, par M. König de Bettenwyl, canton de Berne, dans le but de transporter dans la vallée environ 6000 moulles de bois, qu'il a achetés au Sagelmatten et dans le Finsterwald. Ces travaux sont bien exécutés, simples et solides, et l'emploi qui en a déjà été fait a montré qu'ils remplissent leur but.

Sur la pente rapide de la partie orientale de la montagne, les forêts sont dans un état satisfaisant; malheureusement on les

exploite trop tôt, et sans s'inquiéter assez de la régénération. Dans celles qui sont sur la hauteur, l'exploitation a eu lieu dans les 40 ou 50 dernières années, et elles sont maintenant dans un état qui fait peine à voir. Sur de grandes étendues le sol est marécageux; le peuplement est plein de lacunes et la croissance en est très-mauvaise. Les surfaces que M. König se propose d'exploiter sont couvertes d'une ancienne forêt jardinée, renfermant un grand nombre d'arbres dépréssants et très-peu de recrû.

Le soir la société se rendit à Sarnen, où les délibérations eurent lieu le mardi de 7 heures à midi, conformément au programme et sous l'habile direction de M. Hermann, député au conseil des états. Le comité permanent fut composé de M. le conseiller d'Etat Weber et des inspecteurs forestiers cantonaux Coaz et de Saussure. Liestal fut choisi comme lieu de réunion pour 1872, et M. le conseiller d'état Frey fut nommé président du comité local. Les questions du parcours et de l'aménagement des forêts jardinées donnèrent lieu à une discussion très-animee. Enfin l'assemblée décida de charger le comité permanent de s'employer auprès du conseil fédéral pour que l'on établisse le long des ruisseaux et des rivières, partout où cela paraîtra convenable une zone de taillis, destinée à protéger le rivage et à fournir le bois nécessaire à la réparation des digues.

Après un dîner très animé on fit encore une excursion dans la forêt de l'Aennenriedt, qui est située dans la vallée et appartient à la commune de Sarnen; on y trouve des cultures datant d'une dizaine d'années et des coupes d'ensemencement qui donnèrent lieu à des discussions instructives.

Revenue à Sarnen par Kerns, l'assemblée se sépara; environ 110 membres et amis de l'économie forestière y avaient pris part. Cependant mercredi le 30 août, 27 forestiers se trouvèrent encore réunis à 7 heures du matin, à Gyswyl, pour visiter encore, sous l'aimable direction de nos amis de Sarnen, de Sachseln et de Gyswyl, la forêt du Sacrement et ensuite passer le Brunig pour visiter les travaux de desséchement du Hasli.

La forêt du Sacrement est sur une pente très abrupte; elle est composée d'un peuplement principal de 50 à 80 ans, où le couvert est presque partout bien formé; on y voit aussi de vieux sapins blancs qui sont de vrais géants. En établissant un chemin pour traîneaux et en pratiquant une éclaircie, dont on profiterait

pour enlever les vieux arbres endommagés, on pourrait mettre cette forêt en bon état de rapport, et en retirer d'autant plus d'avantages qu'elle est très-près du village, et qu'on devait regretter d'y voir pourrir encore chaque année beaucoup de bois. Les travaux de desséchement du Hasli furent visités à partir de Meiringen, sous la direction des ingénieurs qui les ont exécutés; ils obtinrent une approbation unanime. Les résultats s'en montrent déjà de la manière la plus réjouissante; il n'y a plus d'inondations, et en outre le produit des terrains de la vallée augmente rapidement.

Le jeudi les excursions furent terminées par une visite aux torrents de Tracht et de Schwanden. Malheureusement les hautes eaux du printemps et de l'automne ont détruit au torrent de Tracht plusieurs digues transversales, et ont causé des ravages à Brienz. Nous espérons pouvoir déjà publier le protocole et le rapport sur les excursions dans le prochain numéro de cette feuille.

Landolt.

Les cultures des coupes dans les taillis simples et composés.

La régénération artificielle d'une coupe de futaies présente des difficultés. Les circonstances atmosphériques défavorables, l'envahissement des mauvaises herbes, les ravages des insectes, surtout des vers blancs, peuvent nuire aux jeunes plants de telle façon que le succès est fort compromis ou se trouve absolument nul. Dans les cultures des taillis-simples et composés, on a encore, à côté des dangers signalés ci-dessus, une autre calamité à combattre. Les souches et surtout les racines des trembles poussent des rejets, qui nuisent même aux cultures qui avaient parfaitement prospéré pendant 4 ou 6 ans; les meilleures essences qu'on a plantées ou semées, sont étouffées au point qu'elles périsseont ou ne donnent que des sujets effilés, dont l'épaisseur n'est pas en proportion de la longueur. On peut, il est vrai, parer en quelque mesure à cet inconvénient, en faisant couper chaque année pendant 5 ou 6 ans les rejets de tremble qui peuvent nuire aux meilleures essences qu'on a plantées entre les souches. Mais ce travail est extrêmement coûteux, on ne peut le faire exécuter